



mempunyai waktu untuk bertransaksi langsung di kantor. Akan tetapi, ada perbedaan yang lebih menyolok antara BMT-UGT Sidogiri jika dibandingkan dengan BMT lainnya, yaitu jika pada BMT-UGT Sidogiri mendatangi calon anggota secara individu atau dari satu rumah ke rumah (*door to door*), sedangkan di BMT lainnya mendatangi calon anggotanya secara komunitas, atau terkumpul.

Mendatangi calon anggota secara individu memberikan kepuasan tersendiri bagi nasabah lembaga keuangan bank non bank. Inilah salah satu alasannya mengapa jumlah calon anggota di BMT-UGT Sidogiri Cabang Pembantu Sidodadi Surabaya mengalami peningkatan setiap tahunnya. Hal ini dibuktikan dengan peningkatan calon anggota dengan nilai 86, 120, 179 dari tahun 2011 sampai dengan tahun 2013. Dari analisis yang dilakukan penulis tugas yang dilakukan para AO diluar kantor tidak hanya melakukan transaksi penyetoran dan penarikan saja dengan calon anggota, tetapi juga sekaligus mempromosikan atau memasarkan produk-produk apa saja yang ada di BMT-UGT Sidogiri Cabang Pembantu Sidodadi Surabaya. Sehingga nantinya masyarakat yang belum menjadi calon anggota tertarik untuk membuka rekening di lembaga tersebut.

Program *Mobile printer* adalah merupakan keunggulan kompetitif yang dimiliki oleh BMT-UGT Sidogiri dan merupakan kali pertama yang tidak dimiliki oleh BMT lainnya. Inilah merupakan salah satu dampak penerapan strategi diferensiasi terhadap Pengelolaan program *mobile printer* yang















2013 selalu meningkat yakni sebesar Rp. 757.660.783.00, Rp. 927.721.155.00, dan Rp. 1.352.200.940.00. Hal ini mengindikasikan bahwa perkembangan pendapatan di lembaga ini meningkat setiap tahunnya.

Dalam pengambilan keputusan di BMT-UGT Sidogiri atau dilembaga keuangan syariah manapun pelembaran dana dalam hal ini pembiayaan atau kredit dan resiko pembiayaan macetnya adalah merupakan faktor internal dan utama yang harus benar-benar diperhatikan. Adapun faktor lain yang mempengaruhi suatu lembaga dalam mengambil keputusan dalam suatu strategi pengelolaan adalah total pendapatan dan biaya operasional. Apabila jumlah total pendapatan lebih tinggi dari pada biaya operasional, maka laporan keuangan menunjukkan posisi laba. Dari data terakhir laporan keuangan BMT-UGT Sidogiri Capem Sidodadi Surabaya menunjukkan bahwa jumlah pendapatan sebesar Rp. 1.352.200.940.00 dikurangi biaya operasional sebesar Rp. 493.886.610.00 sama dengan Rp. 858.314.330.00. menunjukkan posisi laba BMT-UGT Sidogiri Capem Sidodadi Surabaya sebesar Rp. 858.314.330.00.

Dalam perhitungan *finansial* di suatu lembaga keuangan baik itu bank atau non bank, laporan keuangan dapat dijadikan referensi dalam pengambilan keputusan terutama pada penentuan kredit atau pembiayaan nasabah. Suatu lembaga keuangan jika banyak menyimpan cadangan kas dari dana yang dihimpun, maka lembaga keuangan tersebut dianggap tidak sehat. Pelembaran dana dalam bentuk pembiayaan tentu akan menambah pendapatan perusahaan. BMT tidak akan memperoleh pendapatan



